
Emergenza coronavirus

Bilanci comunali in rosso
per i rifiuti delle quarantene
I costi stellari degli smaltimenti. Solo per Palazzo Sisto la spesa sar‡ di 300 mila euro
Devono essere trattati come speciali e ritirati presso le famiglie con recipienti appositi
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Il iprezzow del Covid Ë alto, in 
tutti i sensi. Non solo in termi-
ni di cure, di interventi sanita-
ri e, purtroppo, di dolore per 
le perdite umane. Un ieffetto 
collateralew alla gi‡ comples-
sa gestione sotto il profilo me-
dico-scientifico Ë quello che ri-
cade  sulle  amministrazioni  
comunali, a partire dalla ge-
stione dei rifiuti. Per Savona, 
si sfiorano i 300 mila euro. 

SÏ, perchÈ ogni amministra-
zione che abbia, sul proprio 
territorio, cittadini positivi al 
Covid (sino a poco tempo fa, 
anche soltanto in isolamento 
preventivo),  deve  garantire  
una gestione dei rifiuti specia-
le, che non vada a mescolarsi 
con la spazzatura delle uten-
ze  domestiche.  ´I  rifiuti  di  
ogni nucleo familiare, positi-
vo al Covid, vanno trattati co-

me specialio dice l�assessore 
al bilancio del Comune capo-
luogo, Silvano Montaldo- Per-
tanto ogni  amministrazione 
deve fornire ai diretti interes-
sati appositi raccoglitori, ol-
tre al ritiro a domicilio degli 
stessi. Infine, lo smaltimento 
va gestito come si trattasse di 
residui ospedalieri. 

Tale trattamento, la scorsa 
primavera e sino a pochi gior-
ni fa, era valido anche per i 
soggetti  in  isolamento  pre-
ventivo. Ora, essendo il nume-
ro delle quarantene troppo al-
to, Ë stata emanata un�ordi-
nanza regionale che circoscri-
ve il trattamento solo alle po-
sitivit‡ª. 

SAVONA 

Quasi 200 mila euro. » que-
sto l�importo che il Comune 
di Savona, dalla scorsa prima-
vera  a  ottobre,  ha  dovuto  
spendere per la gestione dei 

rifiuti speciali delle famiglie e 
dei soggetti affetti da Covid. 
Una cifra destinata a salire: 
con i numeri della pandemia, 
entro fine anno, secondo l�as-
sessore Montaldo, sar‡ neces-
sario effettuare una nuova va-
riazione di bilancio per accan-
tonare almeno altri 100 mila 
euro. 

´Nella prima fase della pan-
demia o dice l�amministrato-
re unico di Ata, Gianluca Tap-
parini- la spesa si Ë aggirata 
tra i 150 e i 200 mila euro trat-
tandosi di rifiuti equiparati a 
quelli ospedalieri. Nel mese 
di  ottobre  abbiamo  gestito  
250 utenzeª. 

VALBORMIDA 

A Cairo la spesa dei rifiuti Co-
vid ha cubato per oltre 31 mi-
la euro, di cui 17.252 soltanto 
nel periodo compreso tra il  
23 marzo e il 30 aprile. ´Dob-
biamo ancora quantificare le 

spese dell�autunno o spiega il 
vicesindaco di Cairo Roberto 
Speranza,  delegato  all�Am-
biente - ma auspichiamo che 
vengano poi rimborsate in to-
to. Alle spese vive va somma-
to l�enorme lavoro che sta die-
tro la raccolta della spazzatu-
ra legata al Covid, visto che bi-
sogna contattare le famiglie e 
consegnare loro i kit speciali. 
Per questo abbiamo chiesto e 
ottenuto dalla Regione una 
modifica  dell�ordinanza  re-
gionale sulla gestione dei ri-
fiuti,  affinchË le  persone in 
quarantena siano divise in ba-
se alla tipologia della malat-
tia. I positivi continueranno a 
utilizzare i sacchi e il bidone 
speciale, che va poi inceneri-
to. Per i contatti che non han-
no sintomi, che poi sono la 
maggior parte visto che a fron-
te di 28 positivi a Cairo abbia-
mo 229 casi in sorveglianza, 
abbiamo chiesto si possa usa-
re soltanto un doppio sacco 
da destinare alla discaricaª. 
Altrettanto pesante Ë la spesa 
per il Comune di Carcare, do-
ve l�emergenza ha gi‡ cubato 
9.760 euro in termini di spesa 
aggiuntiva per la raccolta e lo 
smaltimento dei rifiuti specia-
li. ́ Si tratta di un onere gravo-
so non solo in termini econo-
mici, ma anche organizzati-
viª, spiega l�assessore all�Am-
biente di Carcare Giorgia Ug-
donne. Altri 5.400 euro sono 
gi‡ stati spesi per Altare. 

Il reparto di chirurgia ortopedica non Ë operativo per lȅemergenza Covid
Quindici dipendenti sono andati a rinforzare lȅorganico del Santa Maria

Albenga, proroga Asl al Policlinico 
Fino a gennaio addetti in ospedale 

IL CASO

P
rorogata la convenzio-
ne con il Policlinico di 
Monza: stipendi assi-
curati per la quindici-

na di dipendenti superstiti e 
temporaneamente  trasferiti  
all'Asl e in gran parte impiega-
ti nel reparto Covid dell�ospe-

dale Santa Maria di Misericor-
dia di Albenga. La delibera fir-
mata dal commissario Asl Pao-
lo  Cavagnaro  giovedÏ  scorso  
prolunga la convenzione (sca-
duta il 16 ottobre) fino al 31 
gennaio prossimo con il Policli-
nico. Una data che dovrebbe 
consentire di girare la boa del 
Consiglio di Stato (udienza fis-
sata a dicembre), fondamenta-

le per capire su che rotta si svi-
lupper‡ il futuro dell'ospedale 
ingauno. Ad ogni buon conto 
il reparto di chirurgia ortopedi-
ca di Albenga gestito dal Poli-
clinico al momento non Ë ope-
rativo e non Ë prevedibile una 
sua riapertura effettiva entro 
gennaio, considerato che i di-
pendenti sono passati a rinfor-
zare  gli  organici  certamente  

non ipertrofici  dell'ospedale.  
´» importantissimo che sia sta-
ta garantita la continuit‡ del 
posto di lavoro ai dipendenti, 
ma c'Ë bisogno di una soluzio-
ne che dia garanzie a lungo ter-
mineª  commenta  dal  fronte  
sindacale  Stefania  Druetti  
(Cgil),  e  sugli  stessi  toni  si  
esprime il sindaco Riccardo To-
matis. ́ Accogliamo con soddi-
sfazione la proroga soprattut-
to a tutela dei livelli occupazio-
nali, ma Ë evidente che non si 
possa pi˘ continuare a gestire 
la situazione in questo modo, 
in un clima di totale precariet‡ 
e senza garanzie per i lavorato-
riª ha detto il primo cittadino - 
questo Ë un ulteriore motivo 
per rivalutare la scelta di affi-
dare a privati la gestione del 
nostro ospedaleª. �

L. REB. 

´Nella prima fase 
della pandemia la 
cifra si aggirava sui 
200 mila euro, rifiuti 
equiparabili a quelli 
ospedalieriª

albenga

Nel piazzale
del casello
i test eseguiti
sulle auto

Lȅintervento di un netturbino in tempo di coronavirus nella zona del mercato

Gli addetti del Policlinico impiegati nei reparti covid di Albenga

GIANLUCA TAPPARINI
AMMINISTRATORE
DI ATA

Tamponi restando in auto 
nel parcheggio del casello 
autostradale di Albenga. La 
nuova postazione Ë una del-
le 200 messe a disposizione 
dalla Difesa nell'ambito del 
iProgetto Igeaw e che saran-
no gestite da 1400 operato-
ri  militari,  ovviamente  in  
stretta collaborazione con 
il personale del servizio sa-
nitario  nazionale.  Nelle  
giornate di lunedÏ e di ieri, 
il sindaco Riccardo Toma-
tis,  accompagnato dai  re-
sponsabili di polizia locale, 
Asl e Autofiori, oltre che dal 
Capitano di Vascello Paolo 
Impagniatiello, coordinato-
re  sanitario  Marina  Nord  
La Spezia e direttore di Ma-
rinferm La Spezia, ma so-
prattutto coordinatore re-
gionale dell'operazione dri-
ve  through,  ha  effettuato  
una serie di sopralluoghi in 
diverse  zone  della  citt‡,  
con preferenza ovviamen-
te  per  piazze  sufficiente-
mente ampie e che consen-
tissero  l'effettuazione  dei  
test senza incidere troppo 
sulla viabilit‡ e sull'utilizzo 
degli spazi da parte dei cit-
tadini. 

Alla fine la scelta Ë cadu-
ta sul parcheggio attiguo al 
casello autostradale ingau-
no, che la compagnia auto-
stradale ha messo a disposi-
zione  per  tutta  la  durata  
dell'emergenza. A determi-
nare la scelta Ë stata soprat-
tutto la facile accessibilit‡ 
del piazzale, il fatto che sia 
sostanzialmente fuori dalla 
normale rete viaria, quindi 
dai flussi di traffico che at-
traversano la citt‡, e anche 
la possibilit‡ di montare la 
tenda per i test in posizione 
tale da non precludere l'uti-
lizzo dei parcheggi da parte 
degli  utenti.  La  modalit‡  
con cui vengono effettuati i 
test (rapida e senza necessi-
t‡  di  scendere  dall'auto)  
non richiede infatti la realiz-
zazione di zone cuscinetto 
e dovrebbe evitare lunghe 
code di auto in attesa. La po-
stazione che si trova in piaz-
za Petrarca rester‡ attiva.
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